

Fecha: 09-05-2025 Medio: La Prensa de Curicó Supl.: La Prensa de Curicó

Tipo: Noticia general

Título: Cuestionan oficio del Minsal que permite uso de fondos regionales para salud

Tiraje: 4.200
Lectoría: 12.600
Favorabilidad: No Definida

CONSEJERO REGIONAL, ALAMIRO GARRIDO

## Cuestionan oficio del Minsal que permite uso de fondos regionales para salud

• "Basta de parches y de soluciones temporales. Si el Gobierno Central quiere que los Gobiernos Regionales asumamos parte de la carga en materia de salud, debe darnos las competencias, los recursos y lo más importante, el poder de decisión real", señaló el también presidente de la Comisión de Agricultura, Estrategia y Fomento Productivo del Gobierno Regional.

LINARES. El consejero Regional, Alamiro Garrido, manifestó su preocupación ante un oficio emitido por la Subsecretaría de Redes Asistenciales del Ministerio de Salud.

Dicho documento autori-

za a los Gobiernos Regionales, a destinar parte de sus recursos a cubrir el déficit del sistema de salud pública. "En términos simples, el Gobierno Central, una vez más, está abriendo la puerta para que las regiones financien sus propios problemas de salud, sin asumir la responsabilidad de los costos y sin darles a los gores la capacidad real de decisión", dijo Garrido, quien es el presidente de la Comisión de Agricultura, Estrategia y Fomento Productivo del Gobierno Regional (GORE).

Agregó, que con este tipo de medidas el Gobierno Central lo que hace no es descentralizar, sino que establece una "recentralización encubierta". "El Minsal se desentiende de su obligación de gestionar adecuadamente la salud pública y, en vez de asumir su responsabilidad, nos transfiere la carga económica, sin darnos ninguna autoridad para decidir sobre cómo y en qué se gastan esos recursos. Los gores se convierten en una simple caja chica, sin voz ni voto en la priorización de gastos. Este es un claro retroceso, en los avances que se pretendían lograr en materia de autonomía regional".

## INACEPTABLE

Pág.: 10 Cm2: 427,6

> Más adelante, puntualizó, que aquí lo que se está imponiendo es inaceptable. "En nuestra región, el GORE tiene asignados recursos que están destinados a necesidades urgentes y estratégicas: infraestructura, fomento productivo, agricultura, turismo, innovación. Cada peso que se derive a cubrir el déficit del sistema de salud, es un peso menos para nuestras demandas más inmediatas, y lo peor de todo es que estos recursos no tienen garantía de continuidad. Estamos hipotecando el futuro de nuestros proyectos de desarrollo, en aras de una solución temporal que no resuelve el problema de fondo. Es una solución parche que solo crea más incertidumbre y dificulta nuestra planificación a largo plazo", dijo. "Basta de parches y de soluciones temporales. Si el Gobierno Central quiere Gobiernos

Regionales

parte de la carga en mate-

asumamos

las competencias, los recursos y, lo más importante, el poder de decisión real. No basta con hacernos financiar sus errores y debilidades. Necesitamos una verdadera descentralización, donde las regiones tengamos autonomía plena para gestionar nuestras prioridades y recursos de manera eficiente. Si no, nos están utilizando como una extensión del Estado central, sin darnos la capacidad de decidir sobre nuestros propios destinos", acotó.

ria de salud, debe darnos

Finalmente, fue categórico en señalar que "la salud pública, no puede seguir dependiendo de soluciones improvisadas que recaen sobre las espaldas de los gores. No somos la caja chica del Estado". 'Este es el momento de exigir que las regiones tengan poder real para cambiar las cosas, no ser cómplices de un sistema centralista que sigue reproduciendo las mismas prácticas, que nos mantienen al margen de las decisiones que nos afectan directamente", cerró.



A juicio del consejero regional, Alamiro Garrido, lo que está tratando de establecer el Ministerio de Salud, es una situación inaceptable.